
TEXTES POUR LA SÉANCE PLÉNIÈRE DU 12 FÉVRIER 2025 

 

 1 – Retour sur la visite du Sénat  

Rapporteur 1 : Louise B. 

« Bonsoir M. le Maire et monsieur et mesdames les élus, 

Le mercredi 29 janvier, nous avons quitté les terres talençaises pour rejoindre la capitale afin de 

découvrir le Sénat. Nous sommes arrivés à Paris à 10h et avons commencé par rejoindre à pied la 

cathédrale Notre-Dame, qui s’est refait une beauté depuis l’incendie de 2019. Nous avons déjeuné 

juste en face de la cathédrale, au son des cloches ! Nous avons ensuite bravé la pluie et esquivé des 

coups de parapluie pour rejoindre les superbes jardins du Luxembourg, avant de commencer notre 

visite du palais. Au cours de ces 2 heures, en compagnie de M. le Maire, du sénateur Alain Cazabonne 

et de la sénatrice Monique De Marco, nous avons appris l’histoire du palais du Luxembourg. Nous 

avons pu voir l’exemplaire original de la constitution de la Ve République, le trône de Napoléon, la 

grande bibliothèque… M. le Maire, M. Cazabonne et Mme De Marco nous ont expliqué les tenues des 

séances et les coulisses du Sénat, nous tenons à les en remercier. À 15h, nous avons eu la chance de 

voir des ministres et d’assister à une partie des Questions d’actualité au gouvernement. Nous sommes 

rentrés de cette journée fatigués mais la tête remplie de beaux souvenirs ! 

 

2 – Présentation du déroulement des séances et de la méthodologie de travail 

Rapporteur 2 : Rafaël  

Nous allons maintenant vous expliquer le déroulement de nos séances depuis le début de notre 

mandat. 

Nous venons tous d’écoles différentes, la première étape a donc consisté à nous connaître.  Nous avons 

échangé sur le fait d’être un élu de Talence, sur ce que cela implique, comme le fait d’assister aux 

commémorations du 11 novembre. Nous avons également échangé sur notre rôle, sur ce que nous 

pouvons faire mais aussi sur ce que nous ne pouvons pas faire.  

Au cours des premières séances, nous avons présenté nos idées et nous avons échangé autour. Nous 

avons ainsi pu remarquer que nous avions des idées en commun ou même que nous aimions bien les 

idées des autres. Nous avons vu que certaines de nos idées ne pourraient jamais être réalisées, pour 

diverses raisons : elles ne concernent qu’une école, elles couteraient trop cher à mettre en place, elles 

prendraient plus d’une année pour être réalisées…  

En fonction de nos idées, nous nous sommes répartis en 5 commissions, pour lesquelles nous avons 

trouvé des noms : 

• La commission « environnement », nommée « Belle Nature » 

• La commission « sport », nommée « Trouve ton sport » 

• La commission « solidarité », nommée « Tous ensemble ! » 

• La commission « alimentation », nommée « Bien manger » 

• Et la commission « loisirs » nommée « En route pour la Fête ! » 

Nous reviendrons par la suite en détail sur les projets sur lesquels nous sommes en train de travailler. 



Rapporteur 3 : Paul 

Au cours de chaque séance, nous travaillons en commission autour de nos idées de projet. Par groupe, 

nous mettons nos idées et nos points de vue en commun. Toutes les séances commencent par un 

goûter et se finissent par un temps de conclusion où nous résumons les éléments importants de la 

séance de travail.  

En décembre et janvier, nous avons appris la méthodologie de projet, qui permet de transformer une 

idée en vrai projet. Nous avons réfléchi aux éléments dont nous avions besoin pour y arriver : 

comprendre le besoin, les moyens nécessaires pour le faire. 

Nous avons été accompagnés dans cet exercice par des agents de la Ville, qui sont venus nous 

rencontrer pendant certaines séances : 

• Ninon Delahaye, chef du service Transition écologique et sociale, qui a travaillé avec la 

commission « Belle Nature » et avec la commission « Tous ensemble ! » 

• Marjorie Trognon, l’archiviste, qui a travaillé avec la commission « En route pour la Fête ! » 

• Muriel Druelle, diététicienne-nutritionniste, qui a travaillé avec la commission « Bien manger » 

Lors de notre prochaine séance, la commission « Trouve ton sport » rencontrera Alexandre Jarry, 

responsable des équipements sportifs terrestres, et la commission « Tous ensemble ! » découvrira la 

Mission handicap de la Ville avec Céline Massiat, référente accessibilité handicap. 

Nous tenons à remercier tous ces professionnels qui nous aident à donner vie à nos projets ! 

 

 

3 - Présentation des idées de projets sur lesquels nous travaillons 

Rapporteur 4 : Louise D. 

Nous allons à présent vous présenter quelques-unes des idées de projets sur lesquels nous travaillons 

en séance de travail pour essayer de les réaliser d’ici la fin de notre mandat.  

• Pour la commission « Belle Nature » 

> Nous souhaitons organiser une Journée écologique pour sensibiliser et agir.  

L'objectif de cette journée écologique est de sensibiliser les habitants de la ville à l'importance de la 

préservation de l'environnement, tout en leur offrant des moyens concrets de participer à des actions 

écologiques. Pour cela, un échange fructueux a eu lieu avec Ninon, chargée des questions 

environnementales à la mairie. Elle a partagé son expertise, apporté des exemples concrets de projets 

réalisés dans le passé, et a permis de clarifier les attentes pour cette journée. Grâce à ses conseils, le 

déroulement de la journée a pu être conçu de manière claire et réalisable. 

Ninon nous a également orientés sur les ressources nécessaires à la réalisation de cet événement, en 

particulier concernant la collecte des déchets. Elle a proposé de mettre à disposition du matériel 

(gants, pinces) pour les participants et a suggéré la possibilité d'inviter un expert en permaculture, 

André, pour animer un atelier sur le jardinage et les pratiques écologiques. Ce dernier pourrait 

également fournir des conseils pratiques sur la mise en place d'un jardin de plantes comestibles. 

> La journée se déroulera un samedi et sera divisée en plusieurs temps forts en matinée, le midi et 

l’après-midi.  



Rapporteur 5 : Capucine  

• Pour la commission « Trouve ton sport » 

> Nous souhaitons organiser une Journée sportive pour découvrir et s’amuser.  

Lors de notre réunion, nous avons échangé sur les différents sports qu'on aimerait proposer lors de 

cette journée. Une discussion a eu lieu pour définir le déroulement de l'événement, en se concentrant 

sur les activités et animations à offrir aux participants. Une idée a émergé : créer une affiche pour 

communiquer et attirer davantage de monde à cet événement. Nous avons également réfléchi aux 

moyens nécessaires pour organiser cette journée, comme la mise à disposition de ballons, paniers, 

cages, et autres équipements. 

L'objectif principal de l'événement est clair : organiser une journée dédiée au sport. L’idée est de faire 

découvrir différentes disciplines sportives aux participants et de leur offrir un moment divertissant. 

Cette journée sportive se déroulera lors de la Journée olympique de Talence. Nous voudrions proposer 

plusieurs activités, comme par exemple, du hockey, du hip hop ou du basket. Nous échangerons 

prochainement avec Alexandre Jarry, qui travaille sur l’organisation de la Journée olympique, pour voir 

ce qu’il est possible de mettre en place.  

De plus, nous voudrions mettre en place une mini garderie sportive et ludique pour les plus petits. 

Côté communication, la construction de l'affiche est en cours pour assurer une bonne communication 

autour de l'événement et attirer un large public. L’objectif est de créer une image dynamique et 

attrayante qui donnera envie de participer à cette journée sportive. 

 

Rapporteur 6 : Léonie  

• Pour la commission « Tous Ensemble ! » 

Nous souhaitons mettre en place des actions au service du bien-être animal. 

Pour assurer la réussite de l'événement, il faut commencer par définir un budget et identifier les 

ressources nécessaires. L’équipe prendra contact avec les organisateurs d’ODP Talence et d'autres 

organismes partenaires pour collaborer à ses actions. 

La communication autour de l'événement sera essentielle, avec la création de flyers et d'affiches pour 

informer le public. Des célébrités ou des personnalités locales pourraient être invitées pour attirer 

davantage de participants et créer un engouement. 

Au programme de nos actions : 

o Concerts pour animer l'événement et attirer un large public. 

o Pièce de théâtre pour sensibiliser de manière ludique et créative aux enjeux du bien-être 

animal. 

o Stand d'information dédié à la sensibilisation au bien-être animal, avec des conseils et des 

informations pratiques sur l'adoption et la prise en charge des animaux. 

L'objectif principal est de récolter des fonds ou des dons pour permettre à la SPA d’offrir plus d'espace 

aux animaux. Le budget alloué pour le CME (Conseil Municipal des Enfants) sera également utilisé pour 

financer certaines actions et faire pourquoi pas un don pour la SPA. 



Rapporteur 7 : Maud 

• Pour la commission « Bien manger » 

> Nous souhaitons participer à réduire le gaspillage alimentaire et adapter les portions à chacun. 

En effet, le gaspillage alimentaire à la cantine est un problème récurrent. De nombreux repas sont 

préparés mais ne sont pas consommés, soit parce qu’ils ne correspondent pas aux goûts de tous, soit 

à cause de la taille des portions.  

> Afin de remédier à ce problème, plusieurs solutions sont envisagées : 

• Offrir aux élèves la possibilité de choisir la portion qui leur convient à la cantine, pour éviter de 

jeter de la nourriture non consommée. 

• Organiser une visite des cuisines municipales pour nous sensibiliser à la préparation des repas. 

Cette visite est programmée le lundi 31 mars. Nous allons les visiter tous ensemble et rencontrer le 

personnel qui prépare chaque jour les repas. À cette occasion, nous allons faire des ateliers avec 

Muriel, la diététicienne-nutritionniste, et nous aurons pour mission d’élaborer un menu qui sera servi 

dans les écoles talençaises le jeudi 16 mai 2025, pendant la manifestation « L’Enfant dans sa ville ».  

 

 

Rapporteur 8 : Augustin 

• Pour la commission « En route pour la Fête ! » 

Nous souhaitons créer un nouveau parcours de l’application Explorama. 

À l’origine, nous avions pour idée de créer un jeu interactif et ludique pour les familles à Talence, avec 

la volonté d’offrir un moment de divertissement tout en faisant découvrir la ville. Nous avions alors 

pensé installer un Terra-Aventura, un jeu de type chasse au trésor, dans la ville. Cependant, après en 

avoir discuté avec Marjorie Trognon, qui nous a bien conseillés, nous avons réalisé qu’il y avait une 

liste d’attente de plusieurs années pour participer à ce dispositif et que nous ne pourrions donc pas le 

mettre en place pendant notre mandat. Marjorie nous a alors parlé de l’application Explorama, qui 

permet de proposer une activité originale, ludique et accessible pour tous. La Ville a déjà mis en ligne 

2 parcours. 

Nous avions pour objectifs de divertir les participants tout en leur faisant découvrir différents lieux de 

la ville et de proposer un jeu adapté aux familles, permettant de passer un bon moment ensemble, 

tout en stimulant l’esprit d’équipe et la réflexion. Explorama va nous permettre de réaliser nos 

objectifs : nous allons ainsi réaliser le troisième parcours de la Ville ! 

La durée du jeu sera d’environ 45 minutes à 1 heure. 

Les étapes suivantes sont nécessaires pour le bon déroulement du projet : 

1. Création des épreuves : concevoir des défis adaptés aux participants, tout en intégrant des 

éléments de culture locale et de découverte de Talence. 

2. Optimisation du parcours : le parcours devra être bien pensé pour être accessible à tous. 

3. Choix du lieu : le parcours se déroulera à Thouars, le stade nautique, le Dôme, le bois et son 

château. Ces espaces seront accessibles facilement et offriront une diversité de décors. 



4. Définir l’histoire du jeu : le jeu sera basé sur une histoire immersive. Les participants 

incarneront des enquêteurs devant aider Zuvite, un extraterrestre perdu en mission sur Terre, à 

retrouver sa soucoupe volante. Le but du jeu sera de résoudre les énigmes pour aider Zuvite à repartir 

chez lui. 

 

4 : Les projets qui nous tiennent à cœur mais que nous ne pourrons pas réaliser 

Rapporteur 9 : Mohamed Wassim 

Pour finir, nous aimerions vous parler des idées que nous avions mises dans nos programmes et que 

nous ne pourrons pas réaliser. Nous avons appris les limites de notre rôle d’élus en comprenant que la 

Ville ne pouvait pas faire ce qu’elle voulait et aussi que nous, en tant qu’élus du Conseil municipal des 

enfants, nous ne pouvions pas les réaliser, par faute de moyens, de temps ou de compétences. Ces 

idées nous tiennent quand même à cœur et nous voulions pouvoir les citer. 

Dans les idées que nous avions mises dans nos programmes, il y avait notamment :  

- Aménager plus de pistes cyclables protégées 

- Mettre une salle d’arcade 

- Monter des structures gonflables dans un parc 

- Prêter des skates, vélos, trottinettes à côté du nouveaux skatepark 

- Organiser un concours de pâtisserie  

- Ramasser les déchets et en faire une œuvre d’art  

- Tous les deux mois mettre des frites et des burgers à la cantine 

- Proposer deux plats pour avoir le choix 

 

 Merci beaucoup pour votre attention.  

 


